



Christine Gibbs Stewart, CEO de Austmine, gremio minero australiano:

“Cuando una empresa chilena quiere venir a Australia y hacer negocios aquí, ya tiene una buena reputación”

Las compañías australianas ven con buenos ojos a Chile como destino de inversión, debido a la estabilidad, la riqueza en recursos y la necesidad de grandes firmas de proveedores.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES
 Sídney, Australia

Con optimismo ve a Chile como destino de inversión para la minería y las empresas proveedoras de esta industria Christine Gibbs Stewart, CEO de Austmine, gremio australiano de empresas de equipos, tecnología y servicios para la minería, y miembro del directorio del Consejo para las Relaciones entre Australia y América Latina (Coalar).

“Chile es conocido por su minería. Por eso, cuando una empresa chilena quiere venir a Australia y establecerse o hacer negocios aquí, ya tiene una buena reputación”, afirma Stewart. En particular, resalta que existe una visión de que las compañías chilenas pueden cumplir con los altos estándares medioambientales que se exigen en Australia para operar. “Sabemos que Chile tiene un historial probado de operar de una manera que puede cumplir con esos estándares”, asevera.

—¿Qué atrae a las empresas australianas, como Rio Tinto y BHP, a invertir en Chile?

“Chile tiene los minerales y los recursos. Es un país muy rico en ese sentido. Pero también creo que Chile es un entorno de inversión estable. Es un país parecido a Australia. Ambos estamos en el sur, bastante alejados del resto del mundo. Y cuando uno hace negocios en Chile, es una cultura empresarial muy familiar y similar (...). Chile es un mercado muy conocido y popular para los australianos a la hora de hacer negocios”.

Oportunidades

Recientemente, Coalar financió un informe sobre las oportunidades que existen para las empresas australianas en el “triángulo del litio”, que incluye a Chile, Argentina y Bolivia. En el documento concluyen que hay un espacio para que las compañías de Australia, especialmente aquellas que están acostumbradas a trabajar en sectores remotos con duras condiciones ambientales, proveen de servicios como, por ejemplo, el testeado de sedimentos, manejo de la salmuera y diseño de microrredes eléctricas.

“Chile y Australia enfrentan problemas similares en cuanto a la lejanía, en cuanto a trabajar en entornos



“Creo que Chile es un entorno de inversión estable. Es un país parecido a Australia. Ambos estamos en el sur, bastante alejados del resto del mundo. Y cuando uno hace negocios en Chile, es una cultura empresarial muy familiar y similar”.

“Chile y Australia tienen el 75% del litio del mundo. Juntos, creo que podemos intercambiar tecnologías, aprender a extraerlo de manera eficiente, y realmente ser una fuerza importante en el suministro de litio al mundo”.

importante en el suministro de litio al mundo”.

—¿Qué lecciones puede aprender Chile de Australia?

“Tenemos un sector de tecnología y servicios de equipos de minería que es líder mundial en términos de nuevos métodos de producción, de procesamiento, minería digital, automatización. A medida que aumenta la demanda de cobre, hay mucha presión para extraer más cobre del suelo y extraerlo de manera más eficiente. Australia es muy buena en eso, nuestras minas son muy productivas, eficientes y de bajo costo (...) Creo que hay lecciones que Chile también puede aprender de eso”.

Por otro lado, Stewart resalta la relación entre Chile y Australia en un contexto de mayor proteccionismo de los países. “Tenemos un acuerdo de libre comercio y mucha gente se olvida de eso. Es una piedra angular bastante importante para hacer negocios por muchas de las barreras y los aranceles, de Estados Unidos o de Reino Unido, que han aparecido”, indica.

muy hostiles y estar lejos de la red eléctrica”, comenta Stewart.

También ven una oportunidad para las empresas proveedoras en el reporte de información ASG (ambiental, social y de gobernanza) y en el monitoreo de sistemas de desechos de agua y de emisiones de CO₂.

—Tanto Chile como Australia son actores importantes en la industria minera mundial. ¿Qué puede aprender un país del otro?

“Tenemos diferentes conjuntos de minerales, y también tenemos muchas sinergias en las que podemos trabajar juntos. Chile es el número uno en cobre, (Australia) es el

número seis. Podemos aprender mucho de Chile sobre cómo extraer cobre, sobre las últimas tecnologías que están utilizando, algunas de las cosas que están haciendo para ser más productivos, particularmente en la minería subterránea. Chile es muy conocido y bueno en la minería subterránea a gran escala de cobre, y tiene algunos activos de clase mundial.

“Por otro lado, Chile y Australia tienen el 75% del litio del mundo, que es necesario para la transición energética. Juntos, creo que podemos intercambiar tecnologías, aprender a extraerlo de manera eficiente, y realmente ser una fuerza

CEBIDA